



OPINIÓN

NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES

ALBERTO AGUILAR

Trenes otro galimatías para Sheinbaum, sin IP complejo concluir planes y nueva fuente de altos subsidios

Cuando se habla de bajo crecimiento del PIB como en este 2025, ello supone menos oportunidades para todos. El gobierno de **Claudia Sheinbaum** también tendrá menos recursos fiscales.

Además, con el regreso a un Estado protagonista, los fondos para ejecutar proyectos serán limitados incluido el ambicioso plan de trenes de pasajeros, sobre todo sin mayor soporte de la IP.

Ayer la Agencia del Transporte Ferroviario de **Andrés Lajous** informó que se iniciará en marzo con el AIFA-Pachuca, en abril el México- Querétaro y en julio el Querétaro- Irapuato y Saltillo- Nuevo Laredo, esto tras de que gobierno optó por asumir el tramo Lechería- AIFA del Tren Suburbano de CAF de **Maximiliano Zurita**.

Expertos estiman que el AIFA-Pachuca

de 60 kilómetros no supone problema y quizás quede listo en 2028, pero para el resto hay enormes retos. Para este año habrá 150,000 mdp disponibles por SHCP de **Rogelio Ramírez de la O**, pero para más adelante el horizonte presupuestal no es tan claro.

Cierto se aprovecharán las vías de carga de CPKC de **Oscar del Cueto** y Ferromex de **Germán Larrea**, pero el sólo hecho de hacerlas compatibles tienen sus be-moles: cantidad de trazos y pendientes a redefinir, el confinamiento y la señalización, esencial si no se quieren tragedias futuras. Las mismas ferroviarias privadas tendrán que invertir.

Además de la inversión inicial, considere la complejidad de la operación y el mantenimiento. No se ha definido si será



público o privado. Como quiera chupará fondos públicos.

En ese sentido se apuesta a que Sheinbaum no podrá concluir lo anunciado, más allá de la agilidad de Sedena y la SICT de **Jesús Esteva**, amén del galimatías cuando se habla de finanzas públicas sanas.

IMPUGNAN ELECCIÓN EN AMF Y QUIZÁ ACCIONES LEGALES

Las elecciones en la AMF para relevar a **Mario Briceño** ya provocaron una seria escisión. Vale precisar que **Betsy Eslava** no pudo obtener 92% de los votos como se nos informó, ya que la contraparte, en este caso la planilla de **Miguel Dávila** se retiró. Se consideró que era un proceso viciado incluido el comité electoral con conflictos de interés. Se asegura además que hubo serias violaciones a los estatutos. No se descartan acciones legales. Así que el gremio de las franquicias, dividido.

DARÁ NETFLIX EMPUJÓN INTEGRAL A CINE MEXICANO

Desde hace 4 años fue cuando Netflix de **Ted Sarandos** inició las primeras pruebas para entrar más a fondo a México. Claramente se visualizó el potencial de nuestra industria cinematográfica, de ahí la reciente inversión por 1,000 mdd. Simplemente 100 mdd serán para modernizar los Estudios Churubusco con tecnología de los 70's. Agregue una apuesta fuerte para capacitar

en animación, iluminación y producción con lo que significa para técnicos y directores. Muchos de estos filman sin definir claramente su audiencia objetivo. Netflix es experto y no se diga en la mercadotecnia para promover los filmes.

SCOTIABANK EL MEJOR EN CRÉDITO AL COMERCIO EXTERIOR

Scotiabank de **Adrián Otero** acaba de recibir el reconocimiento de Euromoney como el mejor banco en producto de financiamiento al comercio exterior en México y AL, esto según la encuesta de Trade Finance que levanta anualmente la revista. También fue segundo lugar en servicio a clientes y tercero en tecnología.

VEN RETOS PARA IP CON NUEVA LEY ANTIMONOPOLIOS

Recién se publicó la iniciativa de la Ley Federal Antimonopolio (LFACE) suscrita por **Alfonso Ramírez Cuéllar**. Veremos si es la buena. Muchos temas no gustaron. El despacho Aziz & Kaye de **Luis Alberto Aziz** y **Allan Kaye** resalta el alza de las sanciones: no sólo los porcentajes, sino su fijación sobre ingresos totales del agente económico. Además, hay severos castigos por incumplir medidas específicas y una sensible reducción del umbral para notificar.

@aguilar_dd

albertoaguilar@dondinero.mx